

LAS GENERACIONES FUTURAS Y LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE



1 **FIN DE LA POBREZA**

Cuando los progenitores viven en circunstancias ventajosas en cuanto a ingresos, salud y educación, la situación determina el camino de sus hijos a lo largo del tiempo, lo que a menudo conduce a un persistente "acaparamiento" intergeneracional de oportunidades. Cuanto mayor es la desigualdad en el desarrollo humano, menor es la movilidad social intergeneracional en cuanto a los ingresos y viceversa.



2 **ACABAR CERO**

Pasar hambre a una edad temprana perjudica al bienestar durante toda la vida y tiene repercusiones intergeneracionales. Las generaciones futuras se enfrentan a la inseguridad alimentaria causada por el cambio climático, la pérdida de biodiversidad y las prácticas agrícolas insostenibles.



3 **SALUD Y BIENESTAR**

Cuando los progenitores viven en circunstancias ventajosas en cuanto a la salud, aparece un persistente "acaparamiento" intergeneracional de oportunidades. En la actualidad, unos sistemas sanitarios inadecuados, en particular en cuanto a la salud materna y de las mujeres, merman las oportunidades en la vida de los niños y de sus hijos.



4 **EDUCACIÓN DE CALIDAD**

Las deficiencias en el aprendizaje pueden convertirse en una trampa con implicaciones para toda la vida e incluso intergeneracionales. Las inversiones en los sistemas educativos han demostrado tener repercusiones intergeneracionales.



5 **IGUALDAD DE GÉNERO**

El empoderamiento de las mujeres conduce a una mayor igualdad y a mayores oportunidades vitales en la siguiente generación, con más probabilidades de que los niños asistan a la escuela. La participación de las mujeres en la fuerza laboral contribuye a un crecimiento económico que beneficiará a las generaciones futuras.



6 **AGUA LIMPIA Y SANEAMIENTO**

La inversión en infraestructura resiliente para garantizar el acceso de todos al agua limpia y potable previene enfermedades y epidemias a largo plazo, al tiempo que contribuye a la sostenibilidad de los entornos urbanos y rurales.



7 **ENERGÍA ACCESIBLE Y LIMPIA**

Una energía accesible, asequible y no contaminante sacará a las generaciones actuales de la pobreza, contribuirá a la acción climática y a la contaminación cero, al tiempo que creará oportunidades de empleo ecológico.



8 **TRABAJO DECENTE Y CRECIMIENTO ECONÓMICO**

Preparar a las personas y a los jóvenes para la economía del futuro y hacer posible un crecimiento económico integrador requiere inversiones en la creación de empleo decente, en particular en las economías verde, digital y del cuidado, y en el desarrollo de aptitudes.



9 **INDUSTRIA, INNOVACIÓN E INFRAESTRUCTURA**

La inclusión digital y la igualdad contribuirán a que los beneficios de la conectividad digital sean más equitativos a lo largo de las generaciones. La falta de infraestructura obstaculiza el desarrollo y perpetúa la pobreza.



10 **REDUCCIÓN DE LAS DESIGUALDADES**

La desigualdad empieza al nacer, define la libertad y las oportunidades de niños, adultos y personas mayores, e impregna a la siguiente generación. Las políticas para prevenir las desigualdades pueden seguir el ciclo vital. Reducir las desigualdades horizontales es clave para acabar con las trampas socioambientales para las generaciones futuras.



11 **CIDADES Y COMUNIDADES SOSTENIBLES**

Las ciudades sostenibles pueden desbloquear oportunidades económicas para lograr una transición urbana verde, cambiando el desarrollo social urbano por nuevas opciones de estilo de vida y comportamientos que sean ambientalmente sostenibles, justos, inclusivos y prósperos para todos.



12 **PRODUCCIÓN Y CONSUMO RESPONSABLE**

Promover la economía circular, impulsar iniciativas de cero desechos, con infraestructura adecuada de apoyo al consumo responsable, y aplicar medidas de producción sostenible para un uso eficiente de los recursos y su reutilización para las generaciones futuras.



13 **ACCIÓN POR EL CLIMA**

El cambio climático expondrá a las generaciones futuras a múltiples problemas de salud desiguales y crónicos, a un aumento de las catástrofes naturales, a interrupciones alimentarias e hídricas y a la destrucción irreversible de los ecosistemas naturales, lo que repercutirá en los medios de vida y en el bienestar de las personas.



14 **VIDA SUBACUÁTICA**

La conservación y el uso sostenible de los recursos marinos beneficiarán a las generaciones futuras, que vivirán sobre todo en zonas costeras y urbanas del Sur Global.



15 **VIDA EN ECOSISTEMAS TERRESTRES**

El bienestar humano está intrínsecamente relacionado con la naturaleza y un planeta sano. La reducción de la biodiversidad erosiona la resiliencia ante el cambio climático y los peligros naturales y revela riesgos zoonóticos y sanitarios, al tiempo que afecta a la agricultura y a los sistemas de agua dulce y a las futuras oportunidades de creación de empleo verde.



16 **PAZ, JUSTICIA E INSTITUCIONES SÓLIDAS**

La participación significativa, el acceso a la justicia y unas instituciones eficaces, responsables e integradoras preparan el terreno para la gobernanza de las generaciones futuras. Es más probable que una institución eficaz adopte una perspectiva a largo plazo.



17 **ASOCIACIONES PARA LOGRAR LOS OBJETIVOS**

Desarrollando y reforzando las asociaciones entre múltiples partes interesadas y compartiendo competencias, recursos y perspectivas, podemos contribuir colectivamente a mejorar las oportunidades en la vida de las generaciones futuras.